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smo le nuove idee. Per questo a 
TheOne Milano ospiteremo 
giovani studenti dello Ied che 
presenteranno i loro modelli, 
inoltre avremo la possibilità di 
dare uno sguardo al vintage e al-
la rimessa a modello di pellicce 
datate, ma durevoli. Questi capi 
di gran qualità durano quasi in 
eterno». Di sostenibilità hanno 
parlato anche Fulvia Bacchi 
presidente di Linea Pelle e 
Claudia Sequi di Mipel. Novità 
in casa Fashion&Jewels che ab-
bina alla fiera il nome “Milano”. 
Infine, Simac tanning e tech 
svela l’importanza della tecno-
logia per l’intero comparto.  

Puntiamo sulla formazione e 
sugli stipendi interessanti. Mi-
cam, infatti, non vuole essere 
solo business ma anche forma-
zione e informazione» conclu-
de. 

Norberto Albertalli, presi-
dente di TheOne Milano rac-
conta: «Il nostro salone punta 
da sempre al capo spalla di 
grande qualità, con focus sul fur 
e su quello che ora si identifica 
come  “quite luxury” . Si cerca 
un prodotto piú durevole, di 
classe. È questo il nostro dna, la 
nostra storia. Siamo stati i pri-
mi a puntare su questi capi e 
sposiamo con grande entusia-

stiche durante la prossima sta-
gione - conferma Mastromari-
no - Sta tornando il turismo sui 
laghi, anche grazie agli sforzi 
che sono stati fatti insieme alle 
Camere di commercio e a Re-
gione Lombardia e alla presen-
za nelle fiere di settore, dove 
raccogliamo l’interesse degli 
operatori che vogliono offrire 
destinazioni autentiche a chi 
desidera  trascorrere un perio-
do di vacanza in Italia». F. Man.
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dalle province di appartenenza 
o da quelle limitrofe. Molto di-
pende dal fatto che non ovun-
que siamo ancora attrezzati dal 
punto di vista turistico-ricetti-
vo». Porlezza e Valsolda, dove la 
permanenza media è più alta, 
vengono scelte come destina-
zioni anche da una quota consi-
stente di turisti provenienti 
dalla Svizzera tedesca, dalla 
Germania o dal nord Europa.  
«Ci aspettiamo un ulteriore in-
cremento delle presenze turi-

ne Castello con le case arrocca-
te sulla montagna e la Chiesa di 
San Martino. Le località vare-
sotte sul Ceresio seguono con le 
circa 16.200 presenze a Lavena 
Ponte Tresa e le 7.600 di Porto 
Ceresio. La permanenza media, 
al contrario, è di un paio di notti 
a Lavena Ponte Tresa e di tre 
notti a Porto Ceresio. «I flussi 
turistici stanno aumentando su 
tutto il Ceresio, anche se in al-
cune località è più forte il turi-
smo di giornata proveniente 

giornata».  Le seconde case sul 
Ceresio che erano rimaste inu-
tilizzate per qualche anno sono 
tornate ad ospitare i proprieta-
ri o le nuove generazioni, che 
arrivano spesso con i figli picco-
li. Inoltre si evidenzia un forte 
interesse per le attività outdo-
or. Sia tra i turisti di giornata 
che tra quelli che pernottano, 
entrambi in aumento, è presen-
te una quota sempre crescente 
di persone interessate a passare 
delle giornate sul lago, a utiliz-
zare i percorsi ciclopedonali o 
legate ad alcune attività sporti-
ve, ad esempio il canottaggio.

Le destinazioni
Tra le destinazioni preferite 
spiccano quelle sul territorio 
provinciale di Como, a partire 
da Porlezza e Valsolda, dove i 
turisti sono più interessati a 
fermarsi per più giorni. A Por-
lezza sono state rilevate oltre 
161 mila presenze turistiche nel 
2022, oltre 29.200 presenze, 
con una permanenza media di 
5,5 notti. A Valsolda le presenze 
hanno superato quota 17.300, 
gli arrivi sono stati oltre 6.500 e 
la permanenza media è stata di 
2,7 notti. Mentre i villeggianti a 
Porlezza sono più attratti dalle 
bellezze paesaggistiche del-
l’area, a Valsolda incide anche il 
turismo culturale per la pre-
senza della splendida Villa Fo-
gazzaro Roi del Fai, della frazio-

Il turismo va a gonfie 
vele anche sul lago Ceresio, do-
ve i numeri hanno iniziato ad 
aumentare in modo significati-
vo dopo il periodo del Covid e la 
tendenza lascia sperare al me-
glio per quanto riguarda gli ar-
rivi e le presenze durante l’alta 
stagione ormai alle porte. 

L’Autorità di bacino del Ce-
resio, Piano e Ghirla ha parteci-
pato alla Bit - Borsa Internazio-
nale del Turismo di Milano, ap-
pena conclusa, negli stand delle 
Camere di Commercio di Co-
mo-Lecco e di Varese per pro-
seguire le iniziative di promo-
zione diffusa già ampiamente 
avviate e proporsi come desti-
nazione di interesse interna-
zionale, oltre che territoriale. I 
dati diffusi dalle Camere di 
Commercio sottolineano l’in-
cremento delle presenze du-
rante l’anno scorso rispetto al 
2022 dell’83% (+138,5% degli 
arrivi) per la sponda comasca e 
del 56% (+23% degli arrivi) per 
quella varesina.

Le tendenze
«A partire dal periodo successi-
vo alla pandemia - spiega il pre-
sidente dell’Autorità di bacino 
Massimo Mastromarino - ab-
biamo rilevato un trend positi-
vo crescente dell’andamento 
del turismo, con il ritorno sul 
lago di villeggianti e un forte in-
cremento anche del turismo di 

Massimo Mastromarino, presidente dell’Autorità di bacino del Ceresio, Piano e Ghirla  

Il turismo vola anche in riva al Ceresio
Gli arrivi dello scorso anno: +138%
Il bilancio. Porlezza e Valsolda in forte recupero grazie al ritorno dei turisti dal nord europa
Più turisti “di giornata” e villeggianti nelle seconde case. Forte interesse per le attività outdoor

Itinerari
ciclopedonali
Servizi
dedicati

Il turismo green è in 
continua crescita e il territo-
rio comasco si presta ad acco-
glierlo con un’offerta mirata. 
Sul Ceresio si è organizzata 
una filiera che ha messo d’ac-
cordo pubblico e privato per 
creare un sistema organizzato 
di ospitalità turistica, propo-
nendo servizi adeguati e inter-
connessi tra di loro. L’ospitali-
tà e l’incremento delle attività 
di noleggio di attrezzature 
sportive sono punti cardine 
per costruire una proposta 
soddisfacente e incentivare 
l’utenza.

Tra i punti di forza del terri-
torio ci sono sicuramente le 
piste e i percorsi ciclopedonali 
più conosciuti che collegano il 
Ceresio con il lago di Como: 
13,5 km di itinerario tra i più 
frequentati sia a piedi che in 
bicicletta si snodano lungo la 
ex ferrovia che fino alla secon-
da guerra mondiale univa Por-
lezza con Menaggio e portava i 
turisti dal nord Europa ai laghi 
lombardi. Il percorso passa 
per il lago di Piano, di origine 
glaciale, circondato dalle Alpi 
Lepontine, in parte riserva 
naturale perché habitat di nu-
merosi uccelli, mammiferi e 
rettili, oltre che sede di un 
progetto per la reintegrazione 
della testuggine palustre eu-
ropea.

Sulla sponda varesina la ci-
clovia Valganna collega Italia 
e Svizzera costeggiando anche 
il lago di Ghirla e percorrendo 
il tracciato di un’antica tran-
via che fino al 1955 collegava 
Varese con Ponte Tresa.  

mo al Governo di attuare misu-
re che ci possano venire incon-
tro, a partire della creazione di 
un albo per le certificazioni per 
il credito imposta. Servono, 
inoltre, incentivi per l’assun-
zione di nuove generazioni che 
possano far continuare a vivere 
le aziende del Made in Italy e 
che consentano loro di avere  un 
ruolo ancor piú di rilievo sul 
piano internazionale. Tutto 
questo non può prescindere da 
un sostegno importante del 
comparto fieristico».

Il polo espositivo di Rho si 
conferma come luogo ideale 
per presentare tutto il bello che 
il saper fare italiano è in grado 
di creare . Tanta la voglia di 
guardare al futuro, come Gio-
vanna Ceolini, presidente di 
Micam sottolinea: «Ci siamo af-
fermati come il salone interna-
zionale di riferimento, ma non 
ci fermiamo. Abbiamo bisogno 
delle nuove generazioni e vo-
gliamo avvicinare i ragazzi al 
mondo produttivo, facendo lo-
ro conoscere qual è la nostra vi-
sione. Cerchiamo tante figure, 
dall’ ingegnere, a chi utilizza 
cad, a chi opera al tavolo del ta-
glio. Molti sono i giovani che, 
avendo l’opportunità di venire 
a vedere di persona questo 
mondo, ne restano affascinati. 

La presentazione
Quasi tremila brand
a Fieramilano
Sei rassegne del fashion
dal 18 al 22 febbraio

Meno di 10 giorni al-
l’avvio delle grandi fiere del 
comparto moda italiano. Si so-
no presentate ieri, nella sede di 
Confindustria Moda a Milano, 
le grandi sorelle dell’evento fie-
ristico più importante che, riu-
nite sotto l’hastag #Greatify, 
possono contare su quasi 3mila 
brand che verranno  esposti a 
Fieramilano dal 18 al 22 febbra-
io.   Micam, Mipel, TheOne Mi-
lano, Milano Fashion&Jewels, 
Lineapelle   e Simac Tanning Te-
ch si svelano e, attraverso le pa-
role dei loro presidenti hanno 
voluto lanciare un appello ac-
corato al Governo Italiano. 

«Ci presentiamo insieme 
perché crediamo nel valore del 
lavorare in sinergia. Ma abbia-
mo bisogno di aiuto, sostegni e 
finanziamenti. Stiamo vivendo  
un momento critico dove esi-
stono problematiche energeti-
che, di inflazione alta e non so-
lo. Le guerre che imperversano 
e le tensioni sul Canale di Suez 
stanno avendo ripercussioni 
importanti. Per questo chiedia-

Le fiere della moda fanno squadra
«Ora serve il sostegno del governo»

Da sinistra alla presentazione: Agostino Apolito, Filomena Sannino, 
Giovanna Ceolini, Claudia Sequi, Norberto Albertalli, Fulvia Bacchi

Promozione

Il Lago di Como torna 
protagonista in televisione gra-
zie al supporto della Camera di 
Commercio Como - Lecco, que-
sta volta in Spagna: la casa di 
produzione spagnola Rtve ha 
trasmesso lunedì 5 febbraio il 
primo di tre servizi con le im-
magini riprese sul Lario. 

La casa di produzione è nota 
soprattutto per il programma 
“Aquí la Tierra” dedicato ai 
viaggi, alla cucina e all’enoga-
stronomia, in cui sono conte-
stualizzati anche i contenuti sul 
nostro territorio. Le puntate di 
interesse per Como hanno de-
dicato un focus alla Lombardia 
per metterne in luce le eccel-
lenze culinarie e le bellezze pa-
esaggistiche.

Nella prima giornata di ri-
prese la troupe è stata al merca-
to coperto di Como per l’acqui-
sto di prodotti locali, ha visitato 
il ristorante Momi di Blevio, do-
ve lo chef Andrea Momi ha pre-
parato il risotto al pesce persi-
co, e si è trasferita al Castello di 
Vezio per la presentazione delle 
Patole di Esino, conosciuti an-
che come ravioli di Sant’Anto-
nio. Nel secondo giorno le ri-
prese si sono spostate a Lecco. 

Credito

 Mediocredito Cen-
trale ha sottoscritto obbliga-
zioni per 10 milioni di euro 
emesse da Finlombarda, so-
cietà finanziaria di Regione 
Lombardia, nell’ambito del 
programma Emtn (“Euro 
Medium Term Note”), che 
permette il collocamento 
presso investitori istituzio-
nali italiani ed esteri di uno o 
più prestiti obbligazionari 
quotati sulla Borsa di Lus-
semburgo. 

Il prestito sottoscritto da 
Mediocredito Centrale ha 
durata di quattro anni e pre-
vede modalità di rimborso in 
una soluzione unica alla sca-
denza. 

È stato effettuato attraver-
so la modalità del “colloca-
mento privato” curato da 
UniCredit in qualità di Sole 
Lead Manager. 

I proventi saranno impie-
gati dall’istituzione finanzia-
ria della Lombardia per con-
solidare la propria capacità 
di risposta alle nuove sfide 
che si prospettano per l’ac-
cesso al credito delle impre-
se, soprattutto di piccole e 
medie dimensioni. M. Pal. 

Programma tv
spagnolo
Reportage
sul Lario

Mediocredito
Dieci milioni
in prestito
a Finlombarda


